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6 апреля неврологи
ческое отделение город
ской больницы отметит 
30-летний юбилей. По
началу неврология нахо
дилась в деревянном 
здании больничного го
родка, а само отделение 
было создано на базе хи
рургических и терапев
тических коек.

Как все начиналось
- Как сейчас помню, мы от

крылись в пятницу, не дожидаясь 
начала рабочей недели. Таково 
было указание руководства 
больницы, - вспоминает стар
шая медсестра Нина Борисовна 
Козлова, которая трудится здесь 
с открытия.

В связи с появлением нового 
отделения в структуре больницы 
выпало немало организационных 
хлопот, но самой главной оказа
лась проблема кадровая. Из-за 
специфики работы с неврологи
ческими больными и тяжелых ус
ловий труда санитарочки и медсе
стры не спешили устраиваться 
сюда. Их искали «днем с огнем» 
по всему городу. Одними из пер
вых в отделение пришли меди
цинские сестры Людмила Пав
ловна Витязева, которая прорабо
тала до выхода на пенсию в 2005 
году, и Надежда Александровна 
Брызгунова, которая трудится до 
сих пор.

В 1986-м, через два года пос
ле открытия отделения, штат по
полнился пятью молодыми девча- 
тами-выпускницами Котласского 
медицинского училища. Ирина 
Григорьевна Сурта, Елена Никола
евна Копосова, Оксана Николаев
на Бортник, Елена Вацлавна Ве
селкова работают здесь и поныне. 
Немного позже к ним присоеди
нились медсестры Елена Влади
мировна Демехова, Галина Нико
лаевна Лупова, Елена Александ
ровна Румянцева и процедурная 
медсестра Надежда Николаевна 
Баева. Сложился костяк отделе
ния. Эти женщины всегда активно 
участвовали в общественной жизни

отделения. Вместе ездили в кол
хоз на прополку и уборку капусты, 
выходили на субботники, сажали 
деревья, организовывали празд
ничные концерты, издавали стен
газеты.

Вначале строила, 
затем на работу 
пришла

Отдельное слово хочется ска
зать о бывшей сестре-хозяйке Га
лине Игнатьевне Буховке, которая 
в 1988 году пришла, когда отде
ление переехало со старого адре
са по ул. Толстого в новую семи

этажку. Здесь она отработала 20 
лет, до этого 30 лет трудилась бри- 
гадиром-отделочником в СМУ-8, 
имеет звание «Заслуженный ра
ботник строительства». Кстати, 
при ее непосредственном участии 
построено здание городской 
больницы.

- Поначалу плакала, - призна
ется Галина Игнатьевна. - Ей 
Богу, на стройке было легче, ус
тавала меньше. Здесь же прихо
дилось общаться с разными па
циентами, в том числе с психи
ческими отклонениями. Особо 
тяжелых больных мыли всем 
коллективом. Раньше памперсов

не было, приходилось отправ
лять целые горы белья в прачеч
ную. Одолевали тараканы, их 
травили разными способами, 
даже кипятком из чайника при
ходилось поливать.

В перестроечные времена чув
ствовалась острая нехватка во 
всем, в том числе испытывали 
трудности с бельем. Иной раз па
циенты сами приносили из дома 
комплект постельного белья. Был 
случай, когда мужчина пришел ло
житься в больницу с огромным 
мешком за спиной.

- Что там? - спросили его при 
поступлении в отделение.

Кадры искали 
по всему городу

- Матрац. Надо же на чем-то 
спать, - невозмутимо отвечает он.

Одним словом, и смех, и грех.

Новое время, 
новые кадры

Но, кажется, теперь трудности 
остались позади. По президент
ской программе в 2010 году отде
ление изменило свой профиль и 
пополнилось новым оснащением. 
Среди последних приобретений - 
компьютерный томограф, позво
ляющий на ранней стадии диагно
стировать инсульт, вертикализатор 
и функциональные койки. Но ог
ромное значение здесь по-прежне- 
му играет человеческий фактор. 
Недавно создана мультидисципли- 
нарная бригада, в состав которой 
входят психологическая служба, 
инструктор ЛФК, логопед. Обще
ние с этими специалистами позво
ляет пациенту отделения быстрее 
восстановиться и вернуть утрачен
ные в ходе болезни навыки.

Огромный вклад в становление 
и развитие отделения внесла быв
шая заведующая Нина Андреевна 
Истомина. Ее общий стаж работы 
составляет 48 лет. Свои знания и 
опыт она передала молодым док
торам Ольге Владимировне Дмит
риевской, Марии Николаевне Зо
бовой и Александре Леонидовне 
Муралевой. Эти специалисты при
шли совсем недавно, окончив ин
тернатуру, и сразу же ринулись 
в бой. Ведь сейчас в неврологии 
24 койко-места, которые никогда 
не пустуют, так что некогда сидеть 
сложа руки. С 1 июля 2013 года 
заведовать неврологическим от
делением стала А.Л. Муралева.

- Поздравляю весь коллектив 
и наших ветеранов с предстоящей 
юбилейной датой. Здоровья и бла
гополучия вам и вашим семьям, - 
говорит она. - Хочется обратить
ся к родственникам и близким на
ших пациентов: пожалуйста, будь
те терпимее и добрее. А то быва
ют случаи, когда родные отказыва
ются забирать пролеченных боль
ных после инсульта. Это очень 
горько и печально. В любой ситуа
ции нужно оставаться людьми.

Наталья МИЛЬКОВА.
Фото автора.
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